En Santa Rosa se Afianzó Nuestra Soberanía

que se vergue en la loma. Su bes techada en teja. Desde sus amplios corredores se divisa toda la sabana que se extiende a su frente en mas de dos kilómetros. Es el único camino que con duce a la Hacienda de Santa Ro sa, donde un día como hoy, hace noventa años, las fuerzas norteamericanas invasoras sufrieron

sión; coroneles alemanes y aus triacos que venían de los campos de batalla de la vieja Europa. Je fes todos ellos de escuela y con larga práctica, comandaban las fuerzas invasoras. Todos eran du chos en el arte de la guerra; todos expertos y aguerridos. Wal ker había sabido escoger su gen te para los fines que perseguia v se hallaba seguro v confiado de

chado y que no contaba con ar mamento adecuado, a no ser el inofensivo fusil de chispa. Ya te ma todos los informes de la movilización nacional ordenada por el Presidente Mora. Sabía que fuerzas costarricenses, descalzas y mal armadas, habían salido de San José, a pie y que ya se hallaban en el Guanacaste extenuadas tras larga y penesa travesia

(Pasa a la Página 3)

VA O NO SE VA DON RICARDO

Julian Marchena

mos. Primaramente nos con su renuncia irrevocable; lue nar hacia atrás dando siempre go ha ido cambiando y parece que se quedará, aunque, dice siem pre sostengo mi renuncia. Cierto bufón propuso a un rey una adivinanza a cambio de ciertas gollerías. Parándose a la entrada voy? Pero se va quiera que no. de la antesala, de frente al rey, Ya el Congreso lo ha decidido bajaron el sueldo

blancos, antes que éstos las car-

nachen como era costumbre, se

del norte se entregan sin rubor

bres y ultrajadas indias per

codicioso, otras gratuitamente. Y

así hemos ido entregando todo

nuestro suelo, toda nuestra ri-

eso nos desprecian, por eso no

somos capaces de infundirle res-

peto alguno; pues todo creen

poderlo comprar con sus dineros

Ante el General don Juan Bau

tista Quirós presentóse en cierta

ocasión el Gerente de las Minas

todo nuestro honor Por

ultraje. Entre nosotros, no

asustó Y coño para salir tenía que cami su frente al Rey, éste se encontró en dificultades para responder. Así este señor del Presupuesto. Como el bufón del rey, nos dice a todos: me quedo o me

que le hicieran a su sueldo. Y ra que necesitamos ese puesto pa ra Galleguitos. De modo que to do está perdido, don menos el honor... el honor de haber renunciado, cuando le re-

CORREO DEL SUR

Publicación Ouincena! A CARGO DE VICTOR M. OBREGON

Número 22 Año II

VALE (0.25

CADA EJEMPLAR

GOLFITO 1º DE MAYO DE 1946

COMO ROBAN en GOLFITO

mientras los trabajadores rendidos descansan en los corredores, no es cosa que extraño que se suceden. Pero que roben en la zona americana donde la entrada es prohibida durante las noches y donde los watchmanes cuidan de ella durante toda la noche, ya es cosa que alarma Porque no es un robo cualquiera: es el robo de gran cantidad de rollos de alambre de púas M & S, bodega ésta que ya no infunde respeto a los ladrones Veinticinco quintales de alambre de púas fueron sacados de las bodegas en altas horas de la noche y llevados en bote a sitio distantes. Fueron veinticinco rollos que no caben en un solo bote ni pudieron ser conducidos por una sola persona. Pero se los alzaron y casi se llevan todo y watchman.

Ante el grito de la Bananera el diligente Agente de Policia comenzó la búsqueda logrando al fin localizar a los ladrones y

DESPEDIDA DEL SR. MOORE

Golfito se aprestar a despedir a su Gerente, señor Moore quien va para los Estados Unidos. Se le hará una buena despedida con prescindencia del chino Wa Chong Solo de latinos... nada de chi-Deseamos al señor Moore una bien larga permanencia en los Estados del Norte y ojalá que estudie allá las condiciones de trabajo de los obreros americanos, sus problemas e inquietudes para que a su regreso trate de remediar la situación angustio sa del trabajador nacional

Que roben en los campamen- la mayor parte del alambre que pudo hallarse en la vecina playa de Puerto Jiménez por las cercanías del río Tigre. Todo fué recogido por la autoridad de policía y entregado a la Bananera el alambre y al Alcalde de Jiménez los ladrones

Pero ese robo fué de noche al mparo de la obscuridad y quiză complicidad de algun_o de los en-cargados del cuido de la zona. Pero este otro fué a medio día

que viven en el Bach que queda frente a frente de la Oficina de la Gerencia. Se le llevaron toda la ropa, las alhajas y todo lo que encontraron de pertenencia una de las enfermeras del Hospi tal que quedó con solo lo que llevaba puesto. Es un robo más atrevido; ya que se metieron a una casa de la zona amarilla, de la zona americana, frente al Co-

(Pasa a la Página 2)

EL COMUNISMO DEL DIARIO DE COSTA RICA

Estamos por creer que el Dia- ministerios y nos hallamos más rio de Costa Rica es comunista y comunista de los buenos. No de de ver comunismo en todo. Los huelguistas de la Universidad, co mado que no somos comunistas rio y comunista nuestra publicación, por publicar informaciones que el aludido diario, no puede dar con todo y tener buenos redactores. Las informaciones poli ticas que damos, las recogemos en las calles, como podrían hacerlo los buenos redactores del Diario. Jamás nunca hemos ido a a casa presidencial, ni frecuentamos tónces?

alejados del Gobierno que mismos de ese Diario que otrora otra manera se explica su afán fuera franquista y de los bra vos. Repetidas veces hemos afir munistas eran para los del Dia- Samos católicos, apostólicos y re manos y nuestras sinceras creencias nos alejan por completo del credo comunista. Pero el Diario soostiene que somos comunistas y por todas parte solo comunis mo vé. Pero no decían hace poco a raíz de las elecciones que ya no había comunismo en Cos. ta Rica? ¿Quién los entiende en-

UN COMISARIATO QUE MUCHO HA CAMBIADO

Anteriormente cuando el Co- asunto apenas tengamos toda la misariato de Piedras Blancas se encontraba a cargo de don Jacob de Lemos todos los vecinos pooían tener seguridad de la no alpesas. Pero esa seguridad ha pa sado y ya los vecinos no la sienten como anteriormente. Ahora el Jefe es el español José Soto suyo trato deja mucho que de sear. Ya hablaremos más de este

información del caso. Pero creemos que este señor Soto debiera ir buscando mejor acomodo pues en Piedras Blancas no cabe. teración de los precios ni de las ya que hablamos de ese lugar

nombres blancos, las indias se se indignó al oírla y entonces umban al suelo a la vera de los

Servilismo



Fruta agri-dulce que produce que al paso del americano rubio salivación. Pero también iniciales del que quiso ser Intendente a la vera de cualquiera de los y hasta anduvo ofreciendo la Te. caminos de sus vidas. Pero no por ser costumbre como las posorería y Secretaría del Concejo Municipal. CAS. En qué ridículo quedastes, cas. Y todo por nas; sino por impudicia. Hom- ambicioso. ¿No te basta con lo bres que todo se lo entregan al que ya tienen? ¿Quieres más? Cuidado... macho rubio a veces por afár que acaso lo que tengas te será quitado, cas. Tu eras nazi; todo Golfito l_0 sabía. Pero apenas empezastes a mamar, tu nazismo desapareció, aparentemente; porque sigues siendo nazi tanto por fuera co.

don Juan; si usted no ma concede lo que le pido, otro me lo concederá. Vea usted lo que acaba de pasar en los Estados Unidos: alarmado por los conti auos contrabandos que por !a aduana misma de Nueva York estaban entrando a vista y paciencia de los encargados, el Presidente puso al frente de esa cual no había otro. El contraban cua lno había otro. El contraban do terminó; pero nó las gestiones de los interesados que viéndose frustrados en sus tentativas ante el Jefe de la Aduana para que les permitiera pasar sus contrabandos, apelaron a sus mujeres las que haciendo amistad estrecha con la esposa del defe aduanero comenzaron la lucha tenaz pero continua para falsearla y hacer que fuera ella la que lograra de su esposo lo que respectivos maridos no habían

(Pasa a la Página 4)

AVIONES DE LA TACA

Constante y diariamente salen de San Isidro hacia Palmar rede Miramar con una proposición deshonesta, presentada en forma

FALTAN MADERAS PARA CONSTRUCCIONES

nas como en las ciudades del in terior. Por qué la Compañía no aserrios? Por qué ha de ser tan sólo madera americana, que tanto escasea en estos momentos? La Compañía podría hacer con. tratos con los dueños de aserríos de Puntarenas para llevar a cabo su programa de construcción. Podría dividir sus pedimentos en tre todos ellos y asi esas cons trucciones podrían llevarse a término. Ella tiene sus lanchas muy poco le costaría llevarla has ta Golfito. Nuestros aserraderos (Pasa a la Página 3) están en condiciones de darle la

madera que necesite, del tamaño que la requiera y hasta de la calidad. Que no espere madera ame ricana; que consuma la de nuestro país ayudando a la industria nacional. Ahora mismo acabamos de ver transportando madera as rrada de San Isidro del General para San José. Esa madera podria traerse a Palmar con un cos to de cinco céntimos cada pulga. da de transporte y su precio de principal apenas si llega a los 20 céntimos. Es madera machiembra da, especial para forros y los pe didos podrían hacérsele al seños Juan Schoeder quien es dueño de un aserrio en San Isidro. Haga el tanteo la Compañía y verá d' pronto podrá tener listas todas as casas que ahora están en espera de madera.

pletos de frijoles, maiz dulce, frutas y gallinas. El Douglas hace hasta cinco viares los días domingos llevando toda esa producción del Valle hacia la zona El movimiento del aeropuerto de San Isidro solo tiene paragón con el de San José. Llegan y se van los aviones y el trato atento y complaciente de su Agente, el sin par Manolo Fernández, es el eslabón que a todos nos ata esa Empresa que en forma tan eficiente ha logrado aumentar la producción agrícola de la región rebajando sus tarifas y haciendo un servicio constante, rá pido y cómodo. Tanto para San

(Pasa a la Página 3)

A DON TEODORO LE PASO

Con este don Ricardo el del Presupuesto lo que al siropero queriendo hacer sirope con mal azúcar: que todo se le volvió pu ha quedado sin sirope. Todo por el mal azúcar.

EL PRIMERO DE MAYO

(HIMNO PATRIOTICO TRADICIONAL)

Letra de Juan Fernández Ferraz

Música de José Campanadas Celebrenios las epicas memorias que brillo insigne a nuestra Fatria dan; cantemos si, las inclitas victorias de Santa Rosa, Rivas y San Juan.

Nuestras playas audaz en son de guerra bucanero traidor hollar osó, mas en los nobles hijos de esta tierra invencibles guerreros encontró.

Nuestros padres vencieron al infame invadió nuestro hogar, torpe y cruel: us claros nombres la nación proclame dignos de gloria y de inmortal laurel.

En su ejemplo nosotros aprendemos del amor a la patria la virtud. jamás, jamás, jamás consentir el yugo odioso de la esclavitud

Gloria eterna a los héroes legendarios de Santa Rosa, Rivas y San Juan; de su memoria eterna, relicarios nuestros pechos indómitos serán.

YA GOLFITO ES OTRO...

Ya no es el mismo puerto lle-limpia y aseada y sin malos e de hediondéz. Por todas partes ve un afán de limpieza que encanta; cuadrillas enteras de aseo limpian constantemente to da suciedad y el agua corre con fuerza por sus caños llevándose toda la suciedad de los barracones. Pero es preciso, indispensable que los habitantes ceope. ren por su bien, por su salud, Mucho está haciendo la Compañía en este sentido; pero ≠ los habitantes cooperan con ella pro curando tener bien limpias sus habitaciones y recoger toda ciedad, las enfermedades no vo'verán a aparecer en Golfito, De tro puerto sea una población fido.

lores. Y esto solo es posible mediante la avuda de los habitantes. Que cada cual se preocupe por el lugar donde vive; que excite a sus compañeros a tener limpias sus habitaciones, sus corredores y sus calle. Nada cuesta hacerlo y cada cual debe convertirse en un vigilante para legrar la finalidad que se persioperando con la Compañía y así mismo deben hacerlo sus vecinos. Que sea Golfito el más linipio lugar de toda la zona, el más alegre y el mejor de todos por sus condiciones de salubridad perfecta. Esperamos que todo

NUESTRA INDEPENDENCIA ES ABSOLUTA

cho varias excitativas a los habi tantes de la zona para que nos envien colaboración en la seguca, por no decir ninguna, es la tra publicación es completamen te independiente; no goza de sub vención alguna y no tenemos Manager alguno que nos controle. Publicamos lo que se nos an toja, lo que creemos debe publicarse sin sugestión alguna a per determinada o agrupación politica. Creemos contribuir al progreso y adelantamiento mo- como Rivera pueden hacerlo to ral y material del trabajador de la zona sur y la aceptación que

Repetidas veces lo hemos afir día a día tiene este CORREO mado así a la vez que hemos he- nos satisface por ser demostrativa de que así lo comprenden. Con gusto publicaremos toda colaboración que se nos envíe, exiridad de que será publicada. Po. giendo solo la firma responsable cuando de asuntos personales se colaboración que recibimos Nues refiera. Ese señor Rivera que se nos viene en el Diario, bien pue de enviarnos sus publicacione contra todo lo que dice, en la se guridad de que se insertarán en nuestras columnas. Hable de los Burdeles, de las Casas de Juego, de las Autoridades malas; hable de lo que quiera que aqui tendrán cabida sus artículos. Y así dos los que lo deseen.

AVIS

Su SUERTE Comprando CHANCES y LOTERIA a ELIECER MORERA

EN GOLFITO

CURIOSIDADES DE LOS CHANCES

Cortesía de Eliécer Morera a todos sus favorecedores

212 sorteos incluyendo los que se han jugado con la lotería. Vea mos la forma en que han venido

No han llegado a salir ni una sola vez:

15 - 23 - 24 - 25 - 36 - 46 48 - 56 - 57 - 66 - 67 - 73 donde se deduce que la decena - 97 - 99

Han salido una sola vez:

05 - 07 - 11 - 17 - 26 - 30 32 — 34 — 38 — 43 — 45 — 47 51 — 63 — 69 — 72 — 91 — 96

Han salido dos veces:

02 - 03 - 10 - 16 - 22 - 27 31 - 37 - 41 - 42 - 52 - 54 60 - 64 - 65 - 71 - 74 - 75

79 — 81 — 82 — 85 — 88 — 89

- 94 - 00 Han salido ties veces

01 - 08 - 09 - 12 - 13 - 21 28 - 29 - 33 - 35 - 39 - 40

- 50 - 59 - 62 - 68.

70 - 78 - 80 - 83 - 84 - 86

Han salido cuatro veces: 04 — 06 — 14 — 19 — 49 — 53 58 — 61 — 76

Por decenas nos dá el siguien

Han salido cinco veces:

Han salido seis veces:

te resultado: la primera del 01 al 10 han salido favorecidos todos sus números veinticinco ve ces; la del 11 al 20 han salido veces y solo el número 18 no ha llegado a salir; la del 21 al 30 ha tenido 15 chances favorecidos y no han llegado a salir favorecidos el 23 - 24 y 25; Ja correspondiente al 31 al 40 solo el 36 no ha llegado a salir, sien do 19 veces los favorecidos: la del 41 al 50 ha tenido 17 favo-

recidos y no han salido todavía

los chances 46 y 48; la del 51 al

60 ha salido 22 veces y se han

Desde que fué establecido el quedado sin salir el 56 y el 57 orteo de chances, se han jugado la del 61 al 70 ha tenido 19 favorécidos no habiendo salido ni el 66 ni el 67: del 71 al 80 solo el 73 no ha llegado a salir basaliendo hasta el sorteo del 21 biendo salido 24 veces los de de abril recién pasado:

más; del 81 al 90 han salido todos en 27 favorecidos y la del 91 no olvide comprar sus chances a

SOLO 17 DE LOS FIR MANTES SON DAMIANEROS

Solo 17 de los firmantes son otros departamentos. Diez y siedamianeros, el resto pertenece o

que más ha sido favorecida es la del 11 al 20 y las menos las del 21 al 30 y la del 91 al 00. Pero al 00 ha salido 15 veces no salien Morera que solo vende premia-do los chances 92 — 97 y 99. De dos y los cambia sin descuento inmediatamente.

te defensores de su Jefe en una cuadrilla de más de quinientos.

cuente. Que más podríamos de cir?

Muy significativo y muy elo

May significativo y muy elo-

Co. D. Marian

ELIECER MORERA CH.

Avisa a toda su clientela que en adelante el precio de sus

CHANCES

será de C 12.00 billete y treinta céntimos cada pedacito. Doce Agentes recorren toda la Zona Golfito-Puerto Cortés vendiendo los

COANCES y la LOTERIA

sellada de Morera; el vendedor de la Suerte, el que cam bia todo premio inmediatamnte y sin cobrar descuento alguno y en dinero efectivo evitándole toda molestia. Busque el sello MORERA para su garantía al dorso de cada billete. No lo olvide.

PALLO VENEGAS de Puerto Cort ALFAROR

de Puerto Cortés

PONE A SUS ORDENES.

us Talleres de Zapatería y de Sastrería que cuentan con los mejores operarios.

Trabajos garantizados y gran variedad en telas les ofrece.

COMO ROBAN EN GOLFITO

misariato y frente a la Geren- Compañía tendrá que remune cia. Cualquier dio lo pueden hacer también a cualquier casa de los Gerentes o altos empleados de la Compañía. Ante este audaz robo la Bananera pidió detectives a San José los que hasta la fecha no han dado ni con la ro- nes saben que estos watchmanes pa ni con los ladrones. Este rebo tiene que inquietar a la Gerencia, puesto que demuestra que el ladrón es conocedor de toda la zona amarilla y de los que ahí viven. Y claro la responsabilidad recaé sobre la misma empresa, ya que los empieados confian en los watchmanes que la empresa tiene y que custodian toda la zona. Si no hay seguridad en la zona amarilla, los empleados deben tener mayor cuidado en resguardar sus intereses y no confiar como hasta

rar a la empleada robada y as creemos que lo hará Pero es pre ciso un mayor cuidado y seleccio nar debidamente a los encargados del cuido de toda la zona pa ra seguridad de todos. Los ladr. no son autoridad; no pueden infundirles respeto alguno mientras no lo sean y es por eso que esos guardianes deben estar de alta como policiales y a la orden inmediata del Agente de Policia. Mientras ésto no se haga nada efectivo se hará, Ponga la Compañía todo ese cuerpo de guardianes a las órdenes directas del Agente de Policía como lo estaban anteriormente, y verá no sólo una mejor selección de esc personal, sino una mayor segu

11 11 10

VUELE

EMPRESA COSTARRICENSE EN AVIONES MODERNOS, RAPIDOS, SEGUROS

AYUDE Ud. al esfuerzo nacional y no olvide que así su dinero seguirá circulando en el país.

AYUDANDO a TAN beneficia a su pueblo y a Ud. mismo

NUEVO SERVICIO REGULAR DE CARGA Y PASAJEROS A

PALMARY GOLFITO

Martes, Jueves y Sábados

Agentes: Palmar: Víctor Hugo Vega - Golfito: Ricardo Neily

TAN OFICINA EN SAN JOSE

ENTRE BANCO COSTA RICA Y BANCO NACIONAL

¡Qué necesidades llena el Seguro de Vida?

ahora en los watchmanes que la

Su familia debe seguir haciéndole frente a las exigencias de la vida, falte. Los suyos necesitarán siempre:

- ALIMENTACION ADECUADA
 - VESTIDO APROPIADO
 - CASA CONFORTABLE
 - **ATENCION MEDICA**
 - EDUCACION DE LOS NIÑOS.

La póliza ordinaria de vida se adapta al ombre que desea proteger a su familie apar-tando una pequeña cantidad de sus entradas, ya que las primas que se deben pagar al Ban-co son muy bajos.

La póliza ordinaria de vida goza de dividendos anuales que pueden cobrarse en efec-ve o acumularse al monto del seguro, y ofrece muchos otros beneficios. Llame a lteléfono 8600 e escriba a la Sección de Ventas y con gusto ampliaremos los aformes y estudiaremso su caso particular.

¡Tenemos un plan de seguro para cada persona!

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

cana pasan los camiones de car ga con destino a San Isidro de El General. Van repletos de car ga y regresan con los frijoles. el maiz y los cerdos de la región. Es constante el movimien to y mucha la carga que transportan. Con la carga vienen pasajeros encima de ella y pensamos que es tráfico no debiera permitirse por el grave pe-

peligro eminente y siendo de carga los camiones no están acondicionados para di trans-porte de pasajeros. En cual-quier momento puede volcarse uno de esos camiones pligrando la vida de los que van en él. Por eso creemos que debiera prohibirse toda conducción de pasajeros en esa clase de camiones. Hay otra consideraligro que presenta. La carrete-ra no está todavía terminada; la de que estos camiones lle-

dería para vender perjudic do al comercio local que pr ga sus patentes al municipio. Bien está que lleven mercader ía para los comrciantes, pero nó que se conviertan en o petidores del comercio local. Es lo que nos parece y cre emos que el Municipio d Sar l Isidro debiera cobrarles la patente de buhonero en des ensa del comrcio de

EL RESBALON

SEQUEIRA Y MORAGA

En Kilómet ro 62

Surtido completo de licores del país. Atención esmerada. Bajos precios. Visítenos.

CLUB DE CALZADO GOLFITO

NARCISO RODRIGUEZ

ofrece a su estimable clientela el mejor calzado del país con los mejores materiales y un acabado perfecto

Especialidad en medidas

EN SANTA ROSA SE AFIANZO NUESTRA SOBERANIA

(Viene de la Página 1) Todo esto lo sabía Walker y sus lugartenientes y decidicion esperarlos en Santa Rosa, el más estratégico lugar de toda la región, y a donde sólo se podía llegar atravesando la larga sabana don de quedaría deshecho ese popre ejército costarricense que Mora le enfrentaba, en ignorancia com pleta del poderío de la fuerza invasora. Aún en otro sitio llevaría ventaja; tanto más en a quella fortaleza imposible de temar aun para ejércitos superiores al invasor. Paso a paso le han llegado informes de la organización y marcha de nuestro ejército. Sabe que no tienen arma mento; que vienen a pie desde San José; .que nunca han librado batalla alguna y que sus Jefes son igualmente ignorantes, sien do descalzos la mayoria de sus soldados. Los vé saliendo de San José henchidos de Ya pasan por Alajuela; por la Garita; por Atenas; ya ilegan a la Boca del Monte, pasan por San Mateo; ya están czi Esparte. Mateo; ya están cn Esparta. Ciento cincuenta kilómetros de recorrido, a veloz carrera: pero todavía les faltan dos tantos más para llegar a donde ellos estan esperándolos, bien descansados y bien comidos. Vienen per el largo y penoso camino de la arrea que las fuertes aguas han convertido en profundo lodazal. Extenuados llegan a Bagaces; pero no des cansan y apenas llegados, salen hacia Liberia; pasan luego por Potrerillos; por los Ahogados, El Jobo. Ya están a veinte kilómetros; ya están a liez; ya están a cinco. ¿Qué clase de hombres son éstos que así recorren distancia tras distancia, sin inportarles nada, sin sentir carran cio ni agotamiento alguno? Y no rien los soldados americanos ya las burlas han terminado: ya la inquietud comienza a atemo rizarlos.

Un VIVA COSTA RICA re na por toda la sabara y un MUE RAN LOS AMERICANOS ilega hasta la casona de Santa Rosa. Y aquellos hombres que han hecho a pie, en pleno invierno y descal zos un recorrido de cerca de qui nientos kilómetros, se lanzan des ordenadamente por toda la saba na disputándose los primeros lugares. Es una carrera desenfrenada, enloquecedora, de centena ies de hombres que nada es ca-

paz de detener. Desde las pare des del corral los tradores ame ricanos hacen buenos blancos como si no los hicieran Aquellos hombres pasau por en cima de sus companeros caídos. hacia adelante, biandiendo sus machetes y sus pobres fusiles que apenas si tienen tiempo de disparar. Y sin saber cuándo ni cómo han penetrado a! corral, han tomado la casa y se han hecho dueños de aquella fortaleza. Enloquecidos han salido huyendo los soldados americanos y sus jefes dejando todo su botín, todos sus heridos y gran número de prisioneros. Ahí ha quedado todo su armamento; todas sus provisiones; todo su orgulio y po derío. De nada les ha servido su armamento, de nada su poderío su fuerza;; de nada aquella for taleza inexpugnable. Nada habia sido capáz de detener aquella fuer za de patriotas que como un alud humano, se había desplomado se bre Santa Rosa.

Desarmados y en equecidos por la llanada guanacasteca correr los soldados americanos camino a La Cruz, Peñas Blancas y Rivas. Nadie puede explicarle al Comandante Walker lo que ha pasado y el rubio comandante en su rabia compara aquella derrota con la sufrida en Washington por las fuerzas libertadoras ante el empuje de los soldados ingleses. Sin querer, sin pensarlo, ha tura del inglés el mejor de todos los soldados del mundo.

Por el mismo camino que nu tros soldados recorrieran pocos días ha, vienen los prisionero tomados en Santa Rosa. A su paso hermosas mujeres les ofrecen jícaras de chocolate, de sabroso y aromático tiste, de trutas que son una delicia. Pobrecitos es la expresión corriente y aquellos ru bios del norte comienzan a apreciar a nuestro pueblo en todo lo que vale, en todo lo que tiene de noble. Así llegan a San José don de el Presidente Mora, sin juzga miento alguno les dice que están en libertad. Noble gesto el del Presidente y noble pueblo el nuestro que así olvida la afrenta y así trata a sus prisioneros. Así fué aquella batalla de Santa Rosa donde quedó vencido el ejército americano invasor y donde quedó afianzada para siempre, nuestra soberania.

EDUCANDO PARA LA VIDA

Siendo la salud el fin princi- | ño descalzo que usaba vestidos pal de nuestra Escuela, como tan acertadamente lo afirma el seño: Zamora Elizondo, resulta de un gran interés para los verdaderos maestros la lectura del folletque bajo el título EDUCANDO PARA LA VIDA acaba de dar a la publicidad la Secretaria de E cación Pública, y que hemos leido con todo agrado. No puede haber educación si falta la salud y no puede haber ésta cuan do se carece de vestido, vivienda y climentación adecuada. Así lo han comprendido en los Estados Un'dos donde el proble na en sus escuelas rurales era el mismo que en nuestro país.

Los gentes de Kentucky, nos dice la señora Dorothy S. Towler, autora del referido folleto, se alimentaban mal porque no se bían como hacerlo mejor. Descnocían el empleo de las fruta en la alimentación y sólo la mitad de la población consumía huevos y leche. Los niños padecian eniermedades por mala alimentación y mujeres y' hombres envejecian prematuramente. Er Florida, sigue la autora, las casas no centaban con cañería ni escusados y la presencia de pará sitos intestinales, fiebre tifoidea y enfermedades del estómago y sorprendia. Los escusados eran simples huecos abiertos er todas las 'casas eran demasiado pequeñas para el número de sus habitantes; tenían dormitorios mal dispuestos, sin cielo raso. En Vermont las ropas usadas eran tan inadecuadas como lo eran Michigan donde había mucho 191 leche, las verduras, etc. en

de verano en pleno invierno viviendo en barracas de cartón engomado y alimentándose exclusivamente de leche descremada pudín de maiz. Y todo esto en en el año de gracia de 1941. La investigación llevada a cabo por cadores interesados, revelaron to do lo expuesto y fué entonce cuando la Universidad de Kentucky, primeramente, invitó los maestros rurales para colabo rar e_n la solución del problema excitándolos para preparar textos adecuados donde los niños s la vez que aprendían a leer, aprendíaan también a solucional us propios y terribles problemas Así fueron apareciendo gran número de libros de lectura donde los niños de cada región aprende a vivir más cómodamente y a ños eran descalzos se les enseñaba a hacer sus propias sandalias a cultivar hortalizas y frutas dor de se carecía de ellas y a cria gallinas y otros animales donde los niños no estaban acostumbrados e comerlos. Esos niños, nos dice la señora Towle aprenden a escribir, a leer y resolver sus pro pios problemas de aritmética en libros de niños que viven y pien san exactamente como ellos mismos, en lugar de usar libros de lectura viejos, usados y maltratados que informan de todo, me nos de los problemas que ellos tienen que encarar. En vez leer esos libros que no reflejan la realidad de sus vidas, los ni los alimentos y las casas en los ños de Kentucky aprende mu-otros dos lugares y así mismo en chas cosas sobre las frutas, la

HA PROBADO USTED AHORA UNA

GAMBRINUS

PRUEBELA Y CONVENZASE.

NO HAY NADA MEJOR

bros escritos especialmente para ellos; los niños de Florida apren- poco a poco han ido resolviendo den a reparar sus hogares y los de Vermont a cuidar sus vestidos. Los niños de grados superiores en Kentucky aprenden todo lo que se refiere a la cria de gallinas y de cabras; y en Flo rida los niños estudian las plantas y las frutas del lugar. Estos libros los usan para lectura, aritmética, ciencias y salud y forman parte de un nuevo proyecto han ido saliendo nuevos textos de enseñanza como el llamado "Ayu dantes felices" el "Tip Tap Zip el "País Maravliloso" y muchos tros más, todos encaminados a

la educación para la vida, los problemas locales e interesan do grandemente a sus niños que sí encuentran ahora textos que verdaderan. nte les interesan hablan de todo aquello que a dia rio están contemplando y vivien-

Mucho agradecemos al seño Zamora Elizondo el envío del referido folleto y solo deseamos q en nuestro medio se haga algo parecido, aun cuando las condiciones de vida de nuestros niños campestres pareciera ser supe rior a la de los niños que la senora Towler describe en sa labo rioso estudio.

Rubén Fernández

Agente en Puerto Cortés de Lotería y Chances Compre su número con tiempo y verá su suerte

AVIONES DE LA TACA.

(Viene de la Pagina 1)

Jose como para Paimar la tarifa pura productos agricoras es de f coiones quintal de diez en a desante. Precio mucho más bajo que lo que cobran los camio nes que estan haciendo el servicio San Isidro San José. Y mas rapido y más seguro, Hemos visto at agente senor Fernandez, con sus bodegas repletas de carga, atendiendo los diversos avid nes que van y vienen. Siempre buen humor, siempre complaciente y siempre atento con todos. Y lo consideramos por ei conocimiento que tenemos de to

di pur, como el mejor agente o esa empresa y el que mas erec avamente coopera con ella en si finalidad. La región del Genera esta Hamada a ser grancio ver gadero de la zona. Podo lo qu ia zona necesita podici lievario del Valle donde todo se produce y donde los precios son hau cno más bajos que en otros lu gares. Apesar de que anora qu rante el verano han sido constan ies los camiones que hun salido de San Isidro hacia San Jose, r pietos de carga, las bodegas de ia TACA siempre esian llenus y no ha llegado a faltar cargo para sus aviones En mucho ha contribuido sus bajas tarifas pe ro más que ellas su agente, sien pre en conversación con ic. a gricultores para que llevon su productos y siempre preocupado por su inmediato despacho. Aho ra la TACA ha rebajado el valor del pase a San José y esto ha llenado de satisfacción a rodo el vecindario que viajara más

EQUIPO DE FOOT-BALL EN QUEPOS

Quepos, 12 de abril, 1946 CORREO DEL SUR

Golfito.

Nos sería muy grato que por su medio pudiéramos conseguir se nos publicara por medio ese periódico el nombre de un equipo de fútbol, el cual querellamarlo "ATLANTE NIOR" con su respectiva direc

José Torrentes, Presidente Antonio Porras, vice-presidente Edgar Molina, tesorero.

Humberto Espinoza, secretario Norberto Palomo, pro-secreta.

Eusebio Valencia, primer voca Francisco B. Picado, segundo

Víctor Peña, tercer vocal Neftali Castro, fiscal. En esta forma nos sería muy

UN COMISARIATO

(Viene de la Página 1) bueno es también hacer menciós del mandador el nica Alfredo De gadillo que es como la carne de pescuezo. Ojalá cambiara en sus procederes para bien no sólo de todos sino de él mismo

deportiva nos fuera publicado Quedamos altamente agradeci. dos, si nos complacieran en esta petición.

Atte. S. S. Por Atlante Junior

Humberto Espinoza, Srie



OMAR DENGO O.

Oficina: Avenida 4*, Nº 421 (125 vs. O Botica Francess) TELEFONO 2239

PAN AMERICAN PACKING Co.

Fabricante del Delicioso

ATUN **TESORO**

El plato de confianza para el hogar costarricense

SERVICIO DE REFRIGERACION -FABRICA DE HIELO. El prestigio de esta Compañía garantiza la suprema calidad de los productos.

Nicoya

Servicio semanal a Quepos y Puerto Cortés. Seguras, rápidas y cómodas. Empresa: Esquivel No. Puntarenas.

Cuando usted v su apreciable familia

HOTEL PALACE

visiten QUEPOS, hospédese en el

montado con todo confort, seguridad

y moralidad absoluta

EL SERVILISMO CRIOLLO

(Viene de la Página 1) podido lograr. Un millóu de dó- bananera sucede Si en este motares le ofrecieron; un millón mento la Compañía solicitara los sacaría de la mediceridad en que vivían. Un millon de dólares que comenzó a trabajar obsesionadamente en el cerebro de la que hasta aquel momento habia sido esposa fiel y honesta. Un millón de dolares que al fin fueron suyos por no haber podido el pobre del marido luchar contra la que todas las noches, a solas en su departamento, trataba de convencerlo centes, cada más más alagado-ras. Y el contrabando siguió entrando por la aduana de Nueva York, terminó diciendo Mr. Po-Usted, General Quirós, no concederá lo que p , ni le con cederá jamás a hinguno cro. Pero no es usted el único que puede concederlo. Ya verá que to logramos. Y lo lograron, efectivamente pese al rechazo que el Ministro Quirós le había dado s la proposición que para otdos no deshonesta, sino magnifico negocio

Muy pocos son los honibre como el General don Juan Bau tista Quirós y muchos los que como las indias peruanas se chan al suelo a la llegada del ma cho de azules ojos. Por eso para machos la campaña empren dida por este periódico es per judicial al país. No debemos tacar la Compañía porque ella nos dá todo el dinero que le pedimos; porque es fuente de riqueza para el país. ¿Qué seris de nosotros sin ella? Es lo que dicen. No piensan a la inverse que qué sería de la Compañía si nuestros hombres no le hubie ran dado todo lo que ella ha que rido. Creemos sinceramente que estamos realizando una labor altamente patriótica al expones

al público todo lo que la zon una nueva contratación, no la conseguiría tan fácilmente como ha conseguido otras. Porque es tamos de pié, ojo avisor para oponernos con toda nuestra fuerza a todo lo que creamos no deba concederse. No es campaña sistmática, ni campaña de odios es campaña de bien público que cida. Hasta ahora toro era silencio alrededor de la empresa ba nnera; ahora todo es luz, todo es claridad. Porque todo lo diremos y lucharemos contra todo y con tra todes, sin ir en busca de ninguna prebenda. Somos uno con tra miles; pero nada importa. La razón y la justicia está de nuestra parte y

VILLA MILLS LIBRERIA LA CASA DEL BUEN LECTOR EN SAM ISIDRO, GENERAL

100 varas Norte Teatro Fallas

SUCURSAL DE LA AGENCIA GENE-RAL DE PUBLICACIONES

Pone al alcance de su mano el libro, la revista, el cancionero o novela que usted desea. Trabajos en el ramo de Imprenta y Fotografía

JOSE ROBERTO CHAVARRIA

Busque buena lectura y aumentará su cultura Agencia de CORREO DEL SUR

EL HOMBRE DEL AZADON

aquél hombre con el azadón que acaba de llegar. Lo ha cogi. do entre sus manos, lo acaricia con deleite y su sonrisa es de satisfacción verdadera. Nos Ilama la atención su alegría v nos nteresamos por aquél hombre alto y rubio que cuál una muñe-ca lleva su azadón entre sus bra os. Ya la colilla nos ha indicado su nombre: Floyd Haynes. Y los vecinos nos dicen que es ca nadiense; que vive en Quebra das de San Isidro del Valle del General donde cultiva de piñas unas cuantas hectáreas. Piñas ex ya hemos comido y que pesan más de cinco libras. Piñas cultivadas por este canadiense con todo esmero, con toda dedicación de verdadero agricultor, sin importarle el bajo precio a que las mañana, partimos hacia la finca del canadiense. Lo hallamos entre sus piñas, Amable y compla ciente nos habla de su piñal Tiene ya veinte mil matas que le dan fruta durante todo el a ño. Andamos toda la plantación por todas las eras se ve el cui-dado del agricultor y cada mata ostenta su piña de diferentes tamaños. El azadón ya no está tan limpio como cuando lo vimos en el campo de aterrizaie: va ha

La Casa de Las Revistas

la Empresa más poderosa importadora de libros y revistas, se

pone a sus órdense por medio de las siguientes Agencias

Librería CARLOS NUÑEZ Quepos

MERCEDES de CHAVARRIA San Isidro del General Sr. RODRIGO MORA Palmar Sur

SR. CLAUDIO ABARCA ZUÑIGA......Pto. Cortés

Sr. RAFAEL MEJIA PALLARES Piedras Blancas

donde encontrará usted el inmenso surtido de Revistas que distribuye en todo el país LA CASA DE LAS REVISTAS, propiedad de Eleazar Calvo Brenes, Agente Exclusivo de las mejores Revistas extran-

buen uso de él. Nos enseña tros cultivos: frijoles soya, ceboilas, hortalizas varias y tambiés maiz. Originario de Vancouver, alla en el Pacífico del Canada

lleva ya cuatro años de vivir en

de aquél hombre han hecho

el General. Ahora, nos dice, muchas familias de su patria quie ren venirse para el Valle. Son o él, agricultores y piensan hacer cultivos de trigo y de vic se explica como en nuestro pais no se han hecho cultivo de este género. Nos enseña las cartas que ha recibido y pensa os que ese hombre del directo de nuestro país.

está haciendo una efectiva labor que ha de redundar en benefi él logra traer familias de agricultores canadienses, que sienta igual cariño por un azadón, muy pronto nuevos cultivos pron dores de riqueza nacional, han de lucir por todo ese Valle donde los diferentes climas, las di ferentes alturas y la fecundidad de sus tierras, prometerán mag níficas cosechas. Si ellos lograr

cultivar trigo y cultivar vid en

que los suelos quizá dentro de

unos años dejemos de ser tribu

tarias de los países que nos mandan sus vinos y sus ha-rinas. Gentes así son la que nues tro país necesita. Agricultores amantes de la tierra que vengan

FABIO HERRERA JENKINS

ABOGADO Y NOTARIO San Isidro de El General

Oficina en San José: Pasaje La Parra Contiguo a Girton

CARLOS SELL MERINO

Abogado y Notario

COMPRA Y VENDE PROPIEDADES

Oficina en San José: altos Teatro Raventós. En San

Isidro de El General: casa de Jorge Mora B.

100 varas al este del Teatro General.

metodos y nuevos cultivos, a enseñarnos tanto como nos falta saber en esa ciencia agrícola, fuente de toda riqueza.

Le hablamos al señor Haynes de la buena acogida que sus piñas tendrán en la zona; lo interesamos para que escriba a Gol. Quepos enviando muestras de sus productos, seguros de que al conocerse allá aquéllas piñas, los pedidos le llega rán constantemente pudiendo co tizarlas a precios más altos de ra con unos cien hombres así los que ahora recibe. Ahora va muy otro sería su porvenir agrisembrar garbanzos: otro culti- cola

seguramente el señor Haynes lo grará cuando se siembra como siembra este señor, cuando se trabaja la tierra con el amor que él lo ha ce, toda semilla que en sus entrañas se deposite, tiene fructificar esplendorosamente.

Dejamos al señor Haynes con el azadón entre sus eras y nos complacidos pensan retiramos do que sí el país contara siquie-

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO AVISO AL PUBLICO

TRENES EL PRIMERO DE MAYO

Por exceso de servicio de fletes, el 1º de Mayo se dispondrá el SERVICIO DE PASA-JEROS en la siguiente forma:

El tren de pasajeros de Puntarenas, saldrá a las 13 horas en vez de las 8 horas.

Y quedarán suprimidos en este día, los Trenes de Alajuela y Esparta, así como también las Extras de las 15 horas en ambos rum-

> PROSPERO GUARDIA Administrador General

San José, Abril 15 de 1946.

BOTICA SAN JOSE

17 150 Varas al Norte de Chepe Esquivel

DESPACHO DE RECETAS

Surtido completo de Drogas y Medicinas de

(patente y perfumería

Lic. J. ANIBAL PEÑA

Rolando Fernández

Vendedor de Alhajas en toda la zona del Pacífico. Garantiza los precios más bajos